

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

12 ABRIL 1.999-18 ABRIL 1.999

NºMERO 97

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

18 de abril: Zaragoza, ciudad de congresos... de ultraderecha.

Durante este fin de semana se ha celebrado en Zaragoza una reunión de ultraderechistas bajo el título de *X Jornadas en Defensa de la Unidad Católica de España*. Las organizaciones convocantes de este singular encuentro, l@s asistentes al cual se alojaron en los hoteles zaragozanos de cuatro estrellas *Reino de Aragón* y *Rey Alfonso*, fueron la Junta Nacional para la Reconquista de la Unidad Católica de España y la Unión Seglar San Francisco Javier-Siempre P'Alante, esta última de Iruña. En sus páginas de Internet, las organizaciones ultraderechistas Acción Juvenil Española y Movimiento Católico Español presumían de asegurar el desplazamiento en autocar de personas desde Madrid, Barcelona, Iruña y València, aunque no tenemos datos concretos del número de participantes. Sí se sabe que las charlas se centraron en el tema *europización y descristianización de España*, y que el domingo por la mañana celebraron una misa en el Pilar. Desde la Plataforma Antifascista de Zaragoza, se cree que este tipo de reuniones pueden ser un intento de fortalecer el movimiento ultraderechista de cara a crear un partido de corte fascista. Es preciso recordar que Zaragoza sirvió de sede en octubre pasado a una reunión del grupo fascista *Alternativa Europea*, a raíz de la cual una persona resultó herida gravemente por un navajazo del cual la Policía Nacional dice desconocer a sus autores, y que en febrero pasado el también partido fascista Democracia Nacional celebró una comida-mitin con sus máximos responsables a nivel estatal en un hotel zaragozano. *Aragón-Info* y *Siete de Aragón*.

OKUPACIÓN

13 de abril: Juicio contra okupas de Sasé y Solanilla.

Sólo tres de las doce personas imputadas se presentaron al juicio contra el grupo de habitantes de los pueblos okupados de Sasé y Solanilla (Uesca) que se encadenaron ante la sede de la Diputación General de Aragón en Zaragoza en mayo de 1.998. El resto de l@s acusad@s alegó estar dedicado a faenas agrícolas que no les permitían acudir. La Policía Nacional les acusaba de desórdenes públicos y falta de respeto a la autoridad, mientras que el Gobierno de Aragón lo hacía de insultos a José Manuel Lasa, Consejero de Agricultura y Medio Ambiente, y a Pablo Munilla, Director General de Medio Natural, ambos considerados responsables del violento desalojo de Sasé a finales de 1.997. Para la defensa de l@s acusad@s, no tiene sentido la acusación de desórdenes, ya que el Código Penal hace referencia a altercados ante tribunales o en espectáculos o reuniones numerosas, mientras que las personas juzgadas únicamente permanecieron en la calle haciendo sonar diversos instrumentos musicales en tono reivindicativo. También se indicó por su parte que es lamentable que el Gobierno de Aragón dilapide el dinero público persiguiendo este tipo de actos, amparados por el derecho constitucional de reunión, por todo lo cual pidió la libre absolución. La Fiscalía, por su parte, solicitó dos fines de semana de arresto y una multa de diez días para l@s acusad@s. Durante la acción, se encadenaron ante la puerta tres personas impidiendo la entrada o salida del local durante unos minutos, mientras que las demás se concentraron en su apoyo. Cuando la Policía acudió, avisada por trabajadoras y trabajadores del edificio, la acción había terminado y únicamente permanecía una concentración. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

CONCENTRACIÓN POR EL DÍA INTERNACIONAL CON MUMIA ABU-JAMAL

Sábado, 24 de abril, 19h., en la plaza de España, frente al McDonald's.

CONVOCA: ATENEO LIBERTARIO DE ZARAGOZA

ANTIMILITARISMO

12 de abril: Nuevo insumiso absuelto en Uesca.

La Audiencia Provincial de Uesca absolvió al insumiso José Pérez Sánchez, natural de Barbastro, de un delito de negativa a realizar la prestación social sustitutoria. Aunque se carece de detalles, lo más probable es que haya sido porque la Dirección General de Objeción de Conciencia incumplió el plazo de 14 meses desde el momento de la declaración como objetor señalado para la incorporación. Por este mismo motivo, fueron absueltos la semana pasada los también insumisos oscenses Javier Escartín e Israel Guerrero. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

14 de abril: Concentración contra el bombardeo y la represión en Yugoslavia.

Unas 300 personas se concentraron ante el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, para protestar por el bombardeo de la Organización del Tratado del Atlántico Norte sobre Yugoslavia y por la represión sobre la población albano-kosovar del régimen de Solobodan Milosevic. Posteriormente, la concentración se trasladó a la puerta de la antigua capitanía general militar, donde se encadenó el insumiso en búsqueda y captura Christopher Benavente. En ese momento, se unió a la concentración un grupo de ciclistas del colectivo *Pedalea*, que acudieron portando una pancarta contra los bombardeos. L@s concentrad@s gritaron diversas consignas antimilitaristas e intentaron por varios medios que los efectivos de la Policía Nacional escondidos detrás del edificio detuvieran al insumiso. Entre otros, cortando el tráfico y bloqueando varios autobuses, entre ellos uno lleno de reclutas que se dirigían a la base aérea. L@s pasaj@s de los autobuses de línea y los reclutas hubieron de abandonar los vehículos, produciéndose roces verbales entre estos últimos y l@s asistentes. Al mismo tiempo, varias personas se encaramaron a las vallas del edificio militar y taparon alguna de las cámaras de video vigilancia con pegatinas. Ni por esas se atrevió a asomar las narices la Policía que, eso sí, estaba pretrechada con material antidisturbios. Por ello, Christopher decidió al cabo de una hora dejarlo para mejor ocasión. Cuando el insumiso había abandonado el lugar es cuando la treintena de policías que permanecía pareció dispuesta a acercarse con unas cizallas. Las concentraciones, convocadas por numerosos colectivos, se repetirán semanalmente, todos los miércoles a las 20h. en el mismo sitio. Señalar además que un grupo de antimilitaristas exhibió una pancarta durante el concierto que el músico yugoslavo Goran Bregovic celebró en el Auditorio de Zaragoza. La pancarta, que rezaba *La guerra no es solución. Basta de barbarie*, se mostró durante un bis de la conocida canción *Kalashnikov*, ante lo cual el atribulado músico se apresuró a aclarar en inglés que la misma representa una visión crítica de la guerra. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

LA GUERRA NO ES LA SOLUCION Defendamos la vuelta a las negociaciones

Devolvamos la voz al pueblo kosovar

Detengamos los bombardeos, el genocidio, y el negocio de las armas

LA GUERRA NUNCA ES LA SOLUCION

Los colectivos firmantes denunciemos que el conflicto en Kosova había empezado ya hace 10 años con el criminal régimen de apartheid establecido por Milosevic. En todos estos años l@s kosovares se han encontrado con el desprecio de la denominada comunidad internacional y de los medios de comunicación a su estrategia de resistencia civil noviolenta, que sólo ha tenido eco en medios alternativos (antimilitaristas, de defensa de los derechos humano, etc.). Por ello, justificar ahora los bombardeos de la OTAN invocando la defensa de los derechos humanos y la necesidad de aliviar el sufrimiento de la población es una muestra de cinismo que raya en la apología del crimen de guerra.

La guerra es un crimen contra la humanidad y lo que más ha alentado el conflicto en ese rincón de los Balcanes ha sido precisamente el desprecio de Occidente a las continuas violaciones de los derechos humanos más fundamentales por parte del gobierno serbio en la zona. Cuando más útil era el apoyo internacional no militar nada se hizo.

PAREMOS LOS BOMBARDEOS.

Los hechos están demostrando que, con la escalada militar de la OTAN, se ha dado a Milosevic la excusa que estaba esperando para, ya sin los escasos observadores internacionales y habiendo recibido el castigo internacional por adelantado, acelerar la limpieza étnica y las matanzas y exacerbar la barbarie en Kosova, mientras el régimen militarista incrementa la represión en Serbia, especialmente contra los grupos de oposición a la guerra.

CONTRA EL NEGOCIO DE LAS ARMAS.

Los hechos también demuestran que Milosevic y la OTAN se encuentran cómodos manejando los mismos procedimientos: la guerra y la desolación. Y es que la guerra es un gran negocio para los vendedores de

armamento, que, además, utilizan los conflictos como escaparate para dar publicidad comercial a sus últimas novedades destinadas a la muerte y la destrucción.

POR LA VUELTA A LAS NEGOCIACIONES.

Centenares de miles de personas desplazadas en los últimos semanas demuestran que la población albanokosovar ve ahora incrementados los desmanes genocidas de Milosevic, gracias a la sinrazón de la OTAN, que ha roto sin más contemplaciones cualquier vía de acuerdo o de contención del conflicto. Esto último nos debe hacer recordar que, sin embargo, en los acuerdos de Dayton el conflicto kosovar fue deliberadamente ocultado, con el fin de que los líderes occidentales, Javier Solana entre ellos, presentaran a un genocida como Milosevic, reconvertido en un hacedor de la paz.

DEVOLVAMOS LA VOZ AL PUEBLO DE KOSOVO.

Exigimos el cese inmediato de la acción militar y la vuelta a un proceso negociador, en el que es necesaria la ampliación de los interlocutores a los grupos de la sociedad civil serbia y kosovar que han mostrado su rechazo a la resolución del conflicto por métodos armados. Estos grupos y voces pacifistas, así como la oposición democrática de Yugoslavia y Kosovo viven una situación de altísimo riesgo, perseguidos por el régimen serbio, y olvidados por la comunidad internacional, empeñada en hacer de la guerra el único recurso. Por ello exigimos a los gobiernos europeos, y en concreto al Gobierno Español que tome medidas para la protección de estas personas. Es imprescindible que se asegure la acogida de los desertores (insumisos de los Balcanes) y la reconversión total de la logística y el presupuesto militar en ayuda humanitaria para la población deportada y desplazada de la zona como consecuencia de la política de limpieza étnica de Milosevic. No debemos olvidar, sin embargo, que otro engaño de la comunidad internacional en Dayton fue el ahora de nuevo prometido retorno de la población refugiada. Nada más lejos hoy de la realidad: la limpieza étnica se consolida en los Balcanes, bajo los auspicios de la OTAN.

CONTRA LA PROPAGANDA DE GUERRA.

Si los bombardeos para la OTAN eran ahora una medida inaplazable contra Yugoslavia, ¿por qué no lo son sobre la Turquía que masacra al pueblo kurdistaní? ¿O sobre el Israel que reprime a la población palestina? ¿O sobre la China que persigue al pueblo tibetano?.

Pese a lo que argumentan los teóricos de la simplicidad (tanto los supuestos progresistas como los reaccionarios de siempre), partidarios del palo y tentetieso, utilizar métodos peligrosos para resolver los problemas de hoy es agravar imprevisiblemente los de mañana. Así, en los peores momentos de la última década, se decía que, en algún lugar de Kosova, una persona moría cada día víctima de la represión del poder militarista serbio. Luego, en 12 meses de suicida actividad del ELK, que rompió con la estrategia de no violencia de la mayoría de la población, el número de víctimas se incrementó hasta las 2.000 personas, tantas como en los 7 años anteriores. Ahora, cerrando esta espiral de pólvora y sangre del último año, sólo en las tres semanas de bombardeos de la OTAN, se teme que sean miles las víctimas de la venganza militar serbia, sin tener en cuenta los centenares de muertos civiles en Yugoslavia, producto de los bombardeos.

Con todo lo expuesto, los colectivos firmantes queremos expresar a la sociedad que la lógica de la guerra no es la única posible. Sin embargo, el Gobierno español ha declarado la guerra a Yugoslavia. Por eso, ahora, más que nunca llamamos la atención acerca de una realidad: la guerra la declaran los gobiernos y la sufren los pueblos; nosotros no queremos sufrir ninguna guerra ni ser cómplices del sufrimiento de nadie. Si es cierto que el Estado Español está en guerra, no lo es menos que la población padece también aquí las consecuencias de la manipulación informativa, que tiende a alimentar el clima bélico.

Día a día, se están dando las condiciones necesarias para que, concluída la actividad militar de la OTAN, la situación final alcanzada resulte, como siempre ocurre con la guerra, mucho peor que la que se prometía mejorar. La situación se le ha escapado de las manos a la elite internacional, y tanto en Kosova como en Bosnia-Herzegovina está fuera de todo control. El único camino que no conduce al abismo es detener ahora la aventura militar y reconstruir las vías de intermediación que, pese a todo, nunca han dejado de existir.

Por ultimo, decir que los insumisos en los cuarteles del Estado Español, encarcelados por desertión en el penal militar de Alcalá de Henares, son la expresión más nítida de este rechazo a la guerra que hoy nos reúne aquí. Vaya también con ellos y con los demás insumisos del Estado Español y con los desertores de los Balcanes nuestro apoyo y solidaridad.

Concentraciones todos los miércoles a las 20h., en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza (plaza Paraíso).

Colectivo Anti-Militarista Pro Insumisión (C.A.M.P.I.), Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia (C.O.A.-M.O.C.), Madres de Insumisos, Liberación, Sindicato de Estudiantes de Izquierda (S.E.I.), Comité de Solidaridad Internacionalista, Izquierda Unida (I.U.), Chunta Aragonesista (CHA), Confederación general del Trabajo (C.G.T.), Ruda, Aldaba, Mala Raza, Ecologistas en Acción, Espacio Alternativo, Rebel, Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), Comité Cristiano de Solidaridad Óscar Romero, Asamblea Universitaria Insumisa, Ateneo Libertario de Zaragoza.

12 de abril: Juicio contra la C.H.E. por denegar información pública.

El Juzgado de Lo Contencioso-Administrativo de Uesca celebró la primera vista que se realiza en Aragón contra la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), por denegación de información pública en materia de medio ambiente. *Ecologistas en Acción* acusa a esta institución de negar sistemáticamente el acceso a información sobre las resoluciones adoptadas sobre varios campings instalados en terrenos de dominio público hidráulico, de cara a la realización de un estudio por parte de la organización ecologista para entregar a la Fiscalía. *Heraldo de Aragón*.

14 de abril: Los espacios naturales protegidos favorecen de manera importante el desarrollo socioeconómico de los municipios de su entorno.

En Aragón se vienen observando una serie de reticencias de un número importante de municipios a la hora de acoger en sus términos municipales espacios naturales protegidos. Este hecho se constata en las grandes polémicas que se están creando a la hora de elaborar los planes de ordenación de los recursos naturales (P.O.R.N.) de algunas zonas, primer paso para la declaración de nuevos espacios protegidos. Casos como el de Gallocanta, donde los portavoces de la Administración y grupos ecologistas tuvieron que salir del pueblo y de la reunión en la que se estaba hablando de este tema escoltad@s por la Guardia Civil, o la presión de los municipios de los Valles contra la aprobación del P.O.R.N. de su zona, ahora incrementada con la redacción del Plan de Recuperación del Oso en el Pirineo Aragonés y que ha llevado a algun@s a realizar los actos vandálicos conocid@s por tod@s, son dos claros exponentes de esta cuestión, sin olvidar la presión de los municipios de la zona recogida en el P.O.R.N. del Posets-Maladeta para paralizar la aprobación del documento, o la división de algunos municipios para la aprobación de los P.O.R.N. de las riberas del Cinca y Alcanadre, Mongay, etc. Sin embargo, los espacios naturales protegidos en el Estado Español están favoreciendo de manera muy importante el desarrollo social y económico de los municipios de su entorno, según se desprende de un informe realizado recientemente a escala estatal por *Ecologistas en Acción*. En dicho informe se analiza la evolución de trece municipios situados en el entorno inmediato de nueve espacios naturales protegidos del territorio estatal, comparando esa evolución por la seguida en ese período de tiempo por otros municipios similares de su provincia. En todos los casos analizados, la evolución de la población ha sido más favorable en los municipios con espacios protegidos que en los de carácter similar situados fuera de la influencia de los mismos. Los resultados resultan especialmente notables en Uesca, donde el conjunto del medio rural está perdiendo población de manera importante, mientras que los municipios próximos a los espacios naturales protegidos están perdiendo mucha menos, o incluso están incrementando sus efectivos. El informe recoge la evolución durante los últimos años de Torla, en la zona de influencia del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, así como de Alquézar y Bierge, en el Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara. Por otra parte, la existencia del espacio protegido está suponiendo también un incremento de la renta per cápita mayor que la que se está produciendo en otros municipios de carácter similar alejados de los espacios protegidos. Esta mejora social y económica tiene su origen en el hecho de que los espacios naturales protegidos suponen en nuestro país una fuente de puestos de trabajo y desarrollo muy importante, tanto en empleos directos (emplead@s del parque), como en indirectos (relacionados con la afluencia de visitantes al espacio protegido, lo que favorece el desarrollo del sector hostelero). Además, el número de visitantes se incrementa año tras año, dado el interés creciente de l@s ciudadan@s por el uso y disfrute de la naturaleza, por lo que la fuente de ingresos en buena medida está garantizada. En líneas generales podemos decir, por ejemplo, que el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido emplea a unas cien personas contratadas de forma directa a lo largo del año, la mayor parte de la propia zona. A ello habría que sumar los empleos indirectos que el Parque genera como motor turístico y de desarrollo en la comarca del Sobrarbe. Las inversiones realizadas por el Parque en la zona durante el año 1.998 fueron de 432 millones de pesetas y en 1.999 serán cercanas a los 600 millones. A esto hay que sumar las subvenciones directas a los municipios de su entorno para realizar diferentes obras que no tienen que ver con la gestión directa del espacio protegido (pavimentación de calles, alumbrado, etc.), que en el año 1.998 fueron de más de 62 millones. A lo que también habría que añadir la infraestructura que el Parque Nacional cede gratuitamente a la Mancomunidad (camiones de incendios, quitanieves, etc.). Casos como el de Ordesa son una claro exponente de que el desarrollo de muchos municipios se puede conseguir sin necesidad de albergar en sus términos municipales grandes infraestructuras como son las pistas de esquí, con unos enormes impactos añadidos sobre el medio. Además, los beneficios que los municipios pueden sacar de actividades como la caza, pesca y extracción de madera son mínimos en comparación con los beneficios directos e indirectos que se generan con un espacio natural protegido. El informe elaborado por *Ecologistas en Acción* confirma que los espacios naturales protegidos, lejos de perjudicar a las poblaciones de su entorno, favorece su desarrollo socioeconómico. De hecho, en los últimos años se ha acelerado el abandono y pérdida de población en el medio rural, y en muchos casos, muy probablemente, sean los espacios naturales protegidos la tabla de salvación de bastantes de esos municipios, que de otra manera desaparecerían sin remedio. Por todo ello, *Ecologistas en Acción* ha solicitado, tanto al Ministerio de Medio Ambiente, como a las consejerías de medio ambiente de las comunidades autónomas, entre ellas a la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, que difundan los resultados del estudio entre los municipios donde existe

intención de declarar nuevos espacios naturales protegidos, haciéndoles ver la enormes ventajas que para ellos puede llevar aparejada su declaración. *Ecologistas en Acción*.

14 de abril: Limpiarán daños provocados por empresas eléctricas con dinero público.

La Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA) ha criticado, en una carta dirigida a su Presidente, Tomás Sancho, que la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) se disponga a limpiar diez ibones, pequeños lagos de alta montaña, con fondos públicos. Para ADELPA, son las empresas eléctricas las responsables de la acumulación de toneladas de hierro y hormigón pertenecientes a instalaciones ya abandonadas, por lo cual deberían ser ellas quienes corrieran con los gastos de la limpieza. El convenio recientemente firmado entre la C.H.E. y varias entidades privadas permite a las empresas eléctricas pagar sólo en 10% de los costes, valorados en total en unos 318 millones de pesetas. A pesar de todo, algunos de estos ibones serán irrecuperables, parcial o totalmente. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

14 de abril: Se dan de baja por el recrecimiento de Yesa.

L@s militantes del sindicato agrario *Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.)* en el municipio zaragozano de Artieda han presentado su baja al secretario general, Eduardo Navarro, por la postura favorable de la organización al recrecimiento del embalse de Yesa, que inundará una buena parte de las mejores tierras de labranza de la comarca. A juicio de l@s ex-militantes, U.A.G.A. no da cabida a las personas discrepantes con esta obra de las comarcas de Alta Zaragoza y Jacetania. *Aragón-Info y El Periódico de Aragón*.

14 de abril: Reclaman nuevas fórmulas de concentración para evitar la tala de un bosque.

El colectivo *Ecologistas en Acción* ha reclamado a la Diputación General de Aragón y al Ayuntamiento de la localidad turolense de Camarillas nuevas fórmulas para excluir al soto del río Penilla de la concentración parcelaria que se está llevando a cabo. Tal y como se proyecta, la concentración supondrá la tala de 200 chopos y la desaparición de una de las pocas masas arbóreas que existen en el desierto cerealista de la sierra del Pobo. El colectivo ecologista pide que se rediseñe el proceso para conseguir un equilibrio entre conservación del medio ambiente y desarrollo, ya que de lo contrario existe peligro de fuerte erosión tras las avenidas temporales que se producen en la zona. Para *Ecologistas en Acción*, proyectos de este tipo se deben a la gestión equivocada de la política agraria que se ha llevado en los últimos años a base de potenciar el cereal en detrimento de pastos o bosque. El grupo ecologista pide además que este tipo de procesos se someta al preceptivo procedimiento de información pública y se admitan alegaciones vecinales. L@s vecin@s de Camarillas entregaron la semana pasada en la oficina del Justicia de Aragón en Teruel más de 1.000 firmas solicitando protección para la chopera. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón*.

15 de abril: Vecin@s y ecologistas consiguen salvar un árbol centenario.

Un tilo centenario situado en el barrio zaragozano de Oliver no será afectado por el paso de la ronda de conexión entre la carretera de Madrid y la del aeropuerto, gracias a la decidida actuación de la Asociación de Vecin@s de Oliver y de la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR). Las obras, que en principio no tenían porqué afectar al centenario tilo, ya habían provocado daños en las ramas del que se considera segundo árbol más grande de Aragón de esta especie, por lo que el miércoles, después de haber denunciado la situación, miembros de ANSAR realizaron una poda de urgencia para evitar males mayores. El Ayuntamiento de Zaragoza decidió vallar el perímetro del árbol para satisfacción de ecologistas y vecin@s, que han reclamado que se retiren los escombros que lo rodean y se riegue habitualmente. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

17 de abril: Contra los proyectos eólicos descontrolados, movilización.

Organizaciones políticas, sindicatos y colectivos ecologistas y sociales de la provincia de Soria convocaron una concentración en el valle de Araviana, en la vertiente castellana del macizo del Moncayo, para defender la protección integral del monte ante la amenaza de construcción de un gran parque eólico. El Moncayo sólo se encuentra protegido legalmente en su vertiente aragonesa, a pesar de los reiterados compromisos del Presidente del Gobierno Castellano-Leonés, Juan José Lucas. Por otra parte, en la sede de la Asociación Naturalista de Aragón de Zaragoza se reunieron vecin@s de las zonas zaragozanas cercanas al Moncayo y de la población de Fuentetodos para perfilar estrategias de actuación común ante la proliferación incontrolada de parques eólicos para la producción de energía eléctrica. L@s reunid@s, que constituyeron la Plataforma de Afectad@s por Parques Eólicos, pidieron a la Diputación General de Aragón una moratoria en la construcción de nuevas de estas instalaciones, en tanto y cuanto no se realice un catálogo de espacios naturales a proteger y se desarrolle una legislación rigurosa al respecto. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

18 de abril: Semana de la bicicleta.

El colectivo *Pedalea* celebró su tradicional semana de la bicicleta en Zaragoza durante los cuatro últimos días. *Pedalea* organizó recorridos en bicicleta por la Zaragoza histórica, por los sitios cercanos más interesantes desde el

punto de vista medioambiental y, además, una ruta gastronómica, para terminar el domingo con la no menos tradicional bicifestación. Aragón-Info.

CHÁNOBAS, POR LA DIGNIDAD DE LA MONTAÑA

El 1 de mayo en Boltaña (Uesca) las gentes de la montaña y todos aquellos que quieran acompañarnos celebramos una jornada lúdico reivindicativa.

¡Ven a pasar el día con nosotros!

L@s montañesas y montañeses somos una minoría que habitamos y protegemos los valles de los que tanta gente disfruta en su tiempo de ocio, son nuestra riqueza compartida y el patrimonio natural que debemos conservar para futuras generaciones. Somos, por el castigo de casi un siglo de hidroeléctricas y Estado, una minoría con grandes trabas para un desarrollo sostenible, pero tenemos ilusión por seguir aquí y luchamos por ello. Somos una minoría, como insisten en destacar nuestro Gobierno Autónomo y la Confederación Hidrográfica del Ebro, pero esto no justifica la destrucción de los pocos valles que todavía conservamos para la vida.

¡¡Ayúdanos a defender lo que es patrimonio de tod@s!!

El 1 de mayo tenemos una cita en Boltaña, lo que empezó siendo una jornada por Chánobas se ha convertido en un grito desesperado de todo el Pirineo aragonés. L@s montañesas y montañeses de esta cordillera maltratada uniremos aquí nuestras voces, a ti, que amas tanto como nosotr@s estas montañas: te pedimos también tu voz.

La organización pone a tu disposición zonas de parking, bares con bocatería, lugares al aire libre para comer, voluntariado y puntos de información, etc.

Para los que queráis pasar noche:

Central de Reservas de Turismo Verde y Rural: 974-244848

Cámping-Bungalows Boltaña: 974-502347

Cámping La Gorga: 974-502357

Información General Asociación Río Ara (A.R.A.): 974-502392

A.R.A. agradece la ayuda de todos los grupos, asociaciones y ayuntamientos que colaboran en la organización de la jornada, y muy especialmente a las gentes que viven junto a los ríos Ésera, Gállego, Aragón y Ara.

Asociación Río Ara: 22372 Liguierre de Ara, o rio.ara@pirineo.com

PROGRAMA DE ACTOS

Muestra de 11h. a 20h.: Durante todo el día se desarrolla una feria de ayuntamientos, asociaciones y colectivos. El Pirineo, con toda su pluralidad, bajo una carpa de 400 metros. Presentaciones diversas, animación en la carpa y la compañía de La Orquesta del Sobrarbe. Retransmisión a toda la comarca por Radio Sobrarbe y bar..

Animación de Calle: Mañana y tarde, espectáculos folklóricos, grupos de dulzaineros, espectáculo de fuego, danzantes, jotos, etc.

Vídeo: A las 12'30h., presentación del documental Jánovas vivo, en la Casa de Cultura de Boltaña. Durante toda la jornada pases de vídeos sobre estas tierras.

Manifiesto: A mediodía presentación del Manifiesto por la dignidad de la Montaña y de la jornada ante prensa y alcaldes. Por la noche, en el Polideportivo, presentación pública.

Recital: de 21'30h. en adelante en el Polideportivo, a cargo de José Antonio Labordeta, La Orquestina del Fabirol, La Ronda de Boltaña y, cierre de fiesta con Ixo Rai!.

ORGANIZA: ASOCIACIÓN RÍO ARA

AUTOBUSES DESDE ZARAGOZA (3 opciones):

Salida, sábado, a las 8h.; vuelta, sábado, a las 20'30h., 1.000 pesetas.

Salida, sábado, a las 8h.; vuelta, domingo, a las 18h., 2.000 pesetas.

Salida, sábado, a las 15'30h.; vuelta, domingo, a las 18h., 2.000 pesetas.

Para reservar plaza en el autobús y pillar la entrada para el concierto (500 pesetas): Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET), teléfono 976-392004.

LABORAL

12 de abril: Concentración contra las empresas de trabajo temporal.

Una docena de personas se concentraron ante la oficina que la empresa de trabajo temporal *Alta Gestión* tiene en la calle San Vicente de Paúl de Zaragoza, convocadas por el sindicato Confederación Nacional del Trabajo, que sigue desarrollando una campaña contra este tipo de empresas, las causantes, entre otras, de la precarización del empleo. No se registraron más incidentes, que la presencia de un coche camuflado de la Policía Nacional. Aragón-Info.

15 de abril: Se firma el expediente de regulación de empleo en *Leverpack*.

La dirección y el comité de empresa de *Leverpack*, una fábrica zaragozana de cartonajes litografiados adquirida en agosto de 1.998 por la consultora madrileña *Tyrrel*, firmaron un expediente de regulación de empleo que afecta a 37 trabajadoras y trabajadores. El Fondo de Garantía Salarial y la empresa se harán cargo de los nueve meses de salario de 1.998 que se deben a trabajadoras y a trabajadores, además de una indemnización de 50.000 pesetas, el salario correspondiente a 30 días por año trabajado y un 40% de la mensualidad de enero de este año. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

17 de abril: Se encadenan para protestar contra las empresas de trabajo temporal.

Un grupo de personas vinculadas a Izquierda Unida se encadenó al stand que una empresa de trabajo temporal había instalado en el I Salón de la Juventud, el Empleo, la Formación y el Ocio en Teruel. L@s encadenad@s repartieron octavillas contra estas empresas, a las que acusan de sustituir trabajo fijo por empleo precario y de explotar a jóvenes trabajadoras y trabajadores, pero no pudieron desplegar la pancarta alusiva que portaban, ya que el personal de la organización se la rompió. *Heraldo de Aragón*.

EDUCACIÓN

12 de abril: Estudian cambiar el acceso a un colegio y desechan la alternativa vecinal.

El Concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza, José Luis Santa Cruz, afirmó que se estudia cambiar de lugar el acceso de l@s alumn@s al colegio público *Tomás Alvira*, en el barrio zaragozano de San José, para evitar que sea el hipermercado que pretende construir un badén de carga y descarga el que altere sus planes, como han propuesto tanto l@s vecin@s como la dirección del colegio. Santa Cruz considera inviable la opción vecinal, cambiar de lugar la zona de carga y descarga. *Europa Press*.

12 de abril: La red de centros escolares no responde a las necesidades.

La representante del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón (S.T.E.A.) en la Mesa Sectorial de Educación, Carmen Ezpeleta, calificó de grandilocuente el documento que refleja la propuesta del Gobierno de Aragón de red de centros escolares. Para S.T.E.A., el proyecto no es más que un catálogo de buenas intenciones en el que no se valoran mejoras en las condiciones de trabajo del profesorado. Tampoco se tienen en cuenta las necesidades reales de la comunidad educativa ni se ofrece ninguna garantía de viabilidad económica ya que, por ejemplo, se afirma que se tenderá a la gratuidad del transporte escolar y a la extensión del servicio de comedor en las poblaciones rurales, pero no se dice cómo ni cuándo. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

13 de abril: Insisten en pedir estudios musicales de grado medio.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s *Gaspar Sanz*, del Conservatorio Municipal de Música de Zaragoza, ha recibido con grado la decisión del Gobierno Aragonés de construir un centro profesional de estos estudios en Zaragoza, pero reiteran su petición de que se creen previamente plazas de grado medio ya que, de lo contrario, much@s estudiantes quedarán en la calle. Para ello, han remitido sendos escritos a la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, y al Director General de Ordenación y Promoción Educativa del Gobierno Aragonés, Adolfo Alonso, en los que califican de vergonzoso que 160 niñ@s de entre 11 y 13 años no puedan continuar sus estudios en un centro público, después de cuatro años de esfuerzo. *Heraldo de Aragón*.

17 de abril: Actos para fomentar la matriculación en la escuela pública.

Las asociaciones de madres y padres de alumn@s de los centros públicos de enseñanza de los barrios zaragozanos de Delicias, Hispanidad, Miralbueno, Oliver y Valdefierro celebraron una fiesta bajo el lema *Matricula a tu hij@ en el cole o en el insti de tu barrio*, con el fin de llamar la atención a la ciudadanía sobre las ventajas de la escuela pública y animarla a matricular a sus hij@s en ella. En la fiesta hubo actuaciones musicales y animación infantil y no faltaron representantes de varios colectivos que integran la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de Aragón. En el acto, se aprovechó para entregar folletos informativos acerca de colegios e institutos públicos de la zona. Por otra parte, la Plataforma ha anunciado el buzoneo de otros 16.000 folletos a partir del lunes 19, bajo el lema de *Ven a la escuela pública*. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

SANIDAD

13 de abril: Concentración para reclamar asistencia sanitaria en Nafarroa.

Alrededor de 200 vecin@s de la localidad zaragozana de Tarazona se concentraron ante la sede de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) en Zaragoza para reivindicar que l@s habitantes de la comarca del Somontano del Moncayo puedan ser atendid@s en el Hospital de Tuter (Nafarroa). También reclamaban que se incremente el número de especialistas médic@s en el centro de salud de la población y que se le dote de una ambulancia con unidad de vigilancia intensiva. L@s concentrad@s entregaron 4.000 firmas en apoyo a sus peticiones en el Departamento de Sanidad de la D.G.A. *El Periódico de Aragón*.

14 de abril: Realizarán acciones durante la visita del Ministro de Sanidad.

La Coordinadora de Salud de los barrios de la margen izquierda del río Ebro a su paso por Zaragoza se reunió el lunes 12 con el fin de estudiar las acciones que se puedan llevar a cabo para denunciar el incumplimiento de los plazos de apertura del Hospital *Royo Villanova*, de cara a la próxima visita del Ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaria. La plataforma vecinal teme que la inauguración sea utilizada electoralmente, en vísperas de los comicios locales y municipales del próximo 13 de junio. La Coordinadora sigue reclamando la apertura inmediata de este centro sanitario, con todos los recursos humanos y materiales que garanticen la calidad de los servicios sanitarios, después de más de 10 años de retraso en la finalización de las obras. Dos días después, la Coordinadora entregó 6.461 firmas recogidas apoyando esta petición en la sede de la Diputación General de Aragón en Zaragoza. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

15 de abril: Vecin@s debaten sobre la privatización de la sanidad.

Las asociaciones de vecin@s *Rey Fernando* y *Puente Santiago* y la Asociación de Mujeres *Boira*, del barrio zaragozano de Actur, organizaron una charla para informar acerca de las últimas medidas privatizadoras de la sanidad pública adoptadas por el Partido Popular. En la charla, también se informó acerca de la situación del Hospital *Royo Villanova*, que acumula retrasos en su apertura desde hace diez años, y sobre la reforma de la Ley del Servicio Aragonés de Salud, aprobada recientemente por las Cortes de Aragón. *El Periódico de Aragón.*

MOVIMIENTO VECINAL

12 de abril: Nuevo presidente en la Asociación de Vecin@s de L'Almozara.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de L'Almozara eligió el pasado domingo 11 nuevo presidente, en la persona de Agustín Giménez.. Al mismo tiempo, se renovó la junta directiva, que anunció que reforzará sus peticiones para ampliar el futuro centro de salud y para que su construcción se inicie cuanto antes. Otros de los problemas que la Asociación cree que deberían solucionarse son la carencia de atención a las personas mayores y de plazas escolares y la falta de limpieza de la ribera del río Ebro. *El Periódico de Aragón.*

12 de abril: Quejas por obras.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Oliver ha mostrado su preocupación por las obras que se desarrollan en los depósitos de agua de Valdespartera, que ponen de manifiesto la necesidad de impulsar nuevos accesos a la zona, como se viene reivindicando desde hace tiempo. La calle que sirve de único acceso al barrio, además de otras dos calles de Oliver, se ven afectadas por la realización de las conexiones a la red de abastecimiento de los nuevos depósitos de agua potable. *Heraldo de Aragón.*

12 de abril: Impulso para constituir una asociación de pequeñ@s comerciantes.

La Asociación de Vecin@s *Rey Fernando* del barrio zaragozano del Actur convocó una nueva reunión de comerciantes de la zona, a raíz de la cual una decena de ést@s decidieron iniciar los trámites para constituirse en asociación e intentar ofrecer una respuesta a la invasión de grandes superficies comerciales que sufre la ciudad de Zaragoza y, especialmente, el Actur. Para ello, l@s comerciantes intentarán expandir su asociación y celebrarán reuniones todos los lunes. *El Periódico de Aragón.*

13 de abril: Organizan un taller de reciclaje de papel.

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del barrio zaragozano de Delicias organizó un taller de reciclaje de papel destinado a l@s niñ@s. El taller, que se celebra por segundo año consecutivo, consistió en la obtención de papel grueso utilizando papel de periódico o folios usados, y la Asociación pretende con él introducir a l@s más pequeñ@s en las nociones de reciclaje y conservación de la naturaleza, a través de una actividad lúdica. A lo largo de este año, la Oficina Verde ha organizado ya tres talleres de reciclaje, siendo los primeros los de aceite y plástico, con la intención de fomentar esta práctica para minimizar la generación de residuos. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.*

13 de abril: Denuncian la pérdida de 1.600 millones para el Casco Viejo.

La Asociación de Vecin@s *Lanuza-Casco Viejo* de Zaragoza ha denunciado la descoordinación que reina entre los diversos departamentos municipales que gestionan los fondos del Plan Integral del Casco Histórico. La falta de coordinación entre las áreas de Urbanismo, Acción Social y Cultura y la Sociedad Municipal de Rehabilitación ha provocado la pérdida de 1.600 millones de pesetas, por no realizar ciertas obras. La Asociación indica que la compartimentalización y la burocratización que presiden las actuaciones municipales no son la manera adecuada para gestionar un Plan Integral, y que se precisa un órgano con poder político, administrativo y ejecutivo que planifique, priorice y supervise las actuaciones a llevar a cabo. Entre tanto, l@s vecin@s explican que la renovación de las infraestructuras de las calles más deterioradas se realizan con mucho retraso, que la promoción de la

rehabilitación está prácticamente colapsada y que no se le dedican los recursos suficientes y, además, que no se trabaja en la conservación del patrimonio histórico de la ciudad. La Asociación va a denunciar el sin sentido y la falta de contenido del Comité de Seguimiento del Plan Integral del casco Histórico que, lejos de ser un foro de discusión, se ha convertido en un espacio destinado a la galería. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.*

17 de abril: Celebran jornadas sobre la vivienda.

La Coordinadora de Problemática de Acción Social del barrio zaragozano de Las Fuentes celebró a lo largo del fin de semana las IV Jornadas, dedicadas en esta ocasión a la vivienda. La Coordinadora agrupa a la Asociación de Vecin@s de Las Fuentes y a numerosos colectivos sociales que trabajan en el barrio. Unas 100 personas participaron en los actos de las Jornadas, dedicadas a reflexionar sobre la vivienda como causa de integración o de exclusión social. Tras charlas o ponencias sobre los procesos de integración a través de la vivienda o la situación en el barrio, comenzó el debate en los cuatro grupos de trabajo constituidos, vivienda y mayores, vivienda e infancia, vivienda y mujer y vivienda y jóvenes. De las 13.000 viviendas que existen en Las Fuentes, muchas no tienen ascensor y otras tantas necesitan ser rehabilitadas. Gran cantidad datan de los años 60 y 70, producto de actuaciones especulativas, construidas con materiales deficientes y carentes de espacios reservados a equipamientos sociales. La Coordinadora opina que en Las Fuentes existe también un *casco viejo*, es decir, una zona donde se agrupa un gran porcentaje de población de avanzada edad en unas casas que se deterioran progresivamente. En colaboración con un grupo de estudiantes de la Escuela Universitaria de Trabajo Social, la Coordinadora ha encuestado a más de un centenar de personas mayores y ha extraído conclusiones acerca de la realidad del espacio físico que habitan, que fueron presentadas durante la celebración de las Jornadas. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.*